



El momento político

Las actas de Valencia y Royo Villanova

MADRID, 3.—En los pasillos del Congreso dió ayer tarde el señor Royo Villanova una referencia de la reunión que había celebrado la minoría agraria. Un diputado por Córdoba, dijo, pidió autorización para formular una pregunta al Gobierno, con vistas a que se realice una estadística de las existencias de cereales y otros productos agrícolas, que permitan juzgar sobre el abastecimiento del mercado nacional. También nos han mostrado, añadió el Sr. Royo, la enorme cantidad de telegramas de las organizaciones derechistas de Valencia pidiendo que nos opongamos al dictamen que da por válidas las actas de los radicales en Valencia, provincia.

Al presentarse a mí la cuestión, como vocal en la Comisión, dije que no era yo quien debía plantearla, sino que debía plantearla el presidente de la derecha regional valenciana, que es vicepresidente de la Ceda, Sr. Lucía, puesto que los representantes de este grupo en la Comisión, incluso el señor Casanueva, habían votado con nosotros el dictamen.

Añadí que por mi parte tenía una razón política para votar el dictamen, cuya opinión sigo manteniendo, y es lo improcedente del momento para celebrar nuevas elecciones. Tengo en cuenta que en las anteriores hubo que lamentar tres muertos, y ahora la excitación de los ánimos sería mayor, pero el grupo podrá acordar lo que estime conveniente, aunque insisto nuevamente que es la C. E. D. A. quien tiene que entender principalmente en la contienda.

Lo de Cabo Juby

—El director de Marruecos y Colonias, Sr. Alvarez Buy la, ha ma-

nifestado que el teniente coronel Capaz se ha hecho cargo del Gobierno general de Cabo Juby, que desempeñará hasta la toma de posesión del titular. También se ha encargado del mando de las fuerzas allí destacadas.

Añadió que parte de los indígenas afectos a España salieron a practicar un reconocimiento con objeto de encontrar a los indígenas que se fugaron con motivo de la muerte del capitán, y les causaron alguna baja y recuperaron un fusil y una pistola.

El viaje de Gil Robles a Francia

Preguntado el Sr. Gil Robles si era cierto que se había entrevistado en Biarritz con D. Juan March, se limitó a contestar: —No puedo decir con quién me he entrevistado porque quebrantaría con ello las normas ineludibles de todo abogado que es tener discreción profesional. No he ido a nada de política y no quiero recoger siquiera otra finalidad que se atribuye a mi tan cacareado viaje.

Uno menos de los once

El diputado D. Manuel Iglesias ha manifestado que no forma parte de la minoría de Izquierdas republicanas.

Otro ministro rumano amenazado de muerte

LONDRES.—Según noticias de Bucarest, el ministro rumano de Negocios Extranjeros, Titulesco, ha dimitido el cargo, alegando como razones las que se refieren a la insuficiente protección que haya podido tener el recientemente asesinado primer ministro Dacu. Se agrega que, además, el primer ministro actual, Angelescu, ha pedido al rey que lo releve de su cargo, porque resulta difícil toda acción gubernamental teniendo en la oposición a la «Guardia de Hierro».

Temas del día

Un proyecto que urge

La respuesta dada por el Sr. Lerroux al Sr. Calderón, cuando éste planteó en la Cámara hace unos días el problema de los derechos del Clero español, ha sido, como anunció el diputado agrario por Palencia, recogida con gran satisfacción por la inmensa mayoría de la opinión española. No es mucho ciertamente a lo que se ha comprometido el jefe del Gobierno: simplemente a cumplir el precepto constitucional de presentar a las Cortes un proyecto de ley regulando la extinción del presupuesto de Culto y Clero y a inspirarse al redactarlo en los mismos principios que sirvieron de base para decretar otras jubilaciones o excedencias forzosas. Pero, con todo, la promesa del Sr. Lerroux significa un claro propósito de rectificación a la política de odio sectario y viene a calmar las inquietudes de quienes vieron llegar el fin de año con el temor de que con él se acabara la ya mísera consignación oficial. Era de justicia, y con decir esto queda expuesta la más potente razón, que tal despojo final no llegara a consumarse. Y es no menos de justicia que se repare la arbitrariedad ya cometida con no pocos sacerdotes que, como dijo el Sr. Calderón, por la caprichosa voluntad de un ministro han cobrado la mitad o una parte o no han cobrado nada en este último año.

La diferencia de trato ha sido tan descarada que resulta irritante y está pidiendo a voces una reparación. Cuando los gobernantes de la República comenzaron la reducción de funcionarios y el sospechoso apartamiento de las actividades oficiales de tantas personas de significado matiz derechista, a todos se les otorgó el reconocimiento de los derechos adquiridos, y aún siguen en su apartamento ateadidos, como es justo, por el compromiso económico del Estado. Ualcamente los sacerdotes quedaron excluidos de esta natural conducta, a pesar del derecho que les otorgaba su calidad de funcionarios públicos, a pesar de ser esa la voluntad de la mayoría de los españoles, a pesar de imponer tal procedimiento la justicia y la equidad. Y mientras los separados de otras profesiones cobraban por no hacer nada, los sacerdotes a quienes no se pagaba, o se pagaba una cantidad mísera, continuaban su labor de apostolado, en todo el territorio nacional predicando el respeto al Poder constituido, propugnando la paz entre los hombres, procurando evitar el rompimiento del orden social, excitando al sometimiento a las autoridades y animando a prodigar los beneficios de la caridad entre los humildes y los sin trabajo.

No es de creer, no, que la ley que prepara el Sr. Lerroux tenga hostilidad en la Cámara; y si a ella se oponen los odios de algún grupo de sectarios inconscientes y rabiosos esta oposición ha de ser fácilmente vencida. Lo que importa es que el Sr. Lerroux sea ecuaníme. Porque hoy están pendientes de esa ley muchos miles de españoles y es esta cuestión de vital transcendencia que debe quedar pronto y favorablemente resuelta.

El corresponsal del «Daily Telegraph» dice que el rey Carol ha lla-

mado de sus vacaciones a Titulesco para que se entrevistase con él a la mayor urgencia, y añade que se dice que Titulesco no se muestra par-

Noticias telegráficas

Madrid

—El Comité de la Confederación Regional del Trabajo del Centro ha publicado una nota en la que acepta, en principio, la propuesta de la Unión General de Trabajadores, formulada en «El Socialista», propugnando la formación del frente único obrero para adueñarse del Poder y hacer la revolución social. En dicha nota se excita a los Sindicatos respectivos y a los demás regionales para que con la máxima celeridad adopten acuerdos sobre este punto concreto.

—Hoy se verá en el Tribunal Supremo el recurso interpuesto en la causa que se le sigue a D. Angel Regueras Galende, ex director del diario de Salamanca «La Gaceta Regional», por supuestas injurias al jefe del Estado. La Audiencia de Salamanca condenó al Sr. Regueras a siete años y cuatro meses de prisión. El delito consiste en haber reproducido un cablegrama del ex ministro de Estado chileno Sr. Cor, dirigido al jefe del Estado español, protestando por la disolución de la Compañía de Jesús. Dicho cable fué publicado en veintiséis periódicos de España, sin que ninguno de ellos, excepto «La Gaceta Regional», fuese denunciado. Al proce-

tidario de acudir a la capital, ante la amenaza que representa para él el figurar en la lista de personas a quien amenaza de muerte la «Guardia de Hierro».

La Legación de Rumania en Madrid ha publicado la siguiente nota:

«La Legación de Rumania afirma que la noticia de la dimisión de los señores Angelescu, presidente del Consejo de ministros, y Titulesco, ministro de Negocios Extranjeros, es enteramente falsa.

En Rumania hay tranquilidad completa.»

sado lo defenderá el Sr. Gil Robles.

—Parece ser que en una reunión celebrada por la U. G. T. se adoptaron diversos acuerdos relacionados con la tendencia y orientación de dicho partido. Como consecuencia de ello, la futura actuación de la U. G. T. no seguirá como hasta ahora secundando la iniciativa de los socialistas.

—Durante el reparto de unas hojas fascistas han surgido incidentes entre estos y socialistas. Hay cinco heridos leves y varios detenidos.

—La Juventud Católica prepara una excursión a Roma que presidirá el Arzobispo de Toledo y que saldrá de Madrid el 12 de marzo y regresará el 19. El viaje solo podrá hacerse en tercera clase, y desde Barcelona costará, ida y vuelta, 325 pesetas.

Provincias

Salamanca.—Se han hecho registros domiciliarios habiéndose recogido gran cantidad de armas y explosivos.

Toledo.—En Orgaz se ha celebrado un acto en honor de los diputados derechistas que resultó brillantísimo.

Vigo.—Continúa la huelga del hambre declarada por los extremistas presos. Diecisiete llevan cinco días sin comer.

Piaseencia.—Manuel Mirón, director del partido Regional Agrario local, ha sido víctima de una coarde agresión por un grupo de diez o doce socialistas. Las fuerzas de Asalto que hacían servicio de vigilancia en la plaza detuvieron a los agresores, a quienes pusieron a disposición del delegado gubernativo. La víctima guarda cama y la opinión está excitadísima.

Coruña.—Continúa la interminable huelga de la construcción.

Gerona.—Se han declarado en huelga de brazos caídos 200 afiliados a la C. N. T.



DECIMOSEXTO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

la señorita

Aurelia Sánchez-Monge y Martín González

Que falleció en el Señor el día 4 de enero de 1918

A los 23 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su desconsolada madre doña Dolores Martín González; sus hermanos doña Dolores y don José; hermanos políticos don Miguel del Yerro y doña Carmen Milano; tíos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor

Todas las misas que se celebren el día 4 en la Santa Iglesia Catedral de esta Ciudad, así como las misas y Exposición del mismo día en la parroquia de Piedrahita y otras iglesias, serán aplicadas por el alma de la finada.

Avila 3 de enero de 1934.

Los Emms. Sres. Cardenales Arzobispos de Valladolid y Sevilla y Excmos. y Rvdmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Salamanca, Málaga y Avila, han concedido indulgencias a sus súbditos en la forma acostumbrada.

AVILA A LA LUNA

Ecós de sociedad

Don Juan de Mata Blázquez

En San Esteban del Valle, su pueblo natal, y en su casa propia, donde a temporadas residía y a la que fué en octubre en busca de mejoría de la dolencia que hace algún tiempo padecía...

ULTIMA HORA

El tiempo que hace

MADRID 3, 4:30 tarde. — El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila temperatura máxima 2 grados...

Consejo de ministros

Se celebró esta mañana Consejo de ministros en el Palacio de la Presidencia. A la salida preguntaron los periodistas al Sr. Lerroux si se había tratado en la reunión del proyecto de amnistía...

El ministro de Hacienda Sr. Lara dijo a los periodistas que era inexacta la noticia de la crisis parcial que daba como segura un periódico de Madrid...

El consejero de Agricultura, don Cirilo del Río declaró no ser ciertas las informaciones publicadas por la Prensa sobre las importaciones de maíz y trigo.

Se autorizó al ministro de Justicia Sr. Alvarez Valdés para que estudie un proyecto de ley con objeto de dar haberes al clero necesitado.

El ministro de la Gobernación puso al corriente al Consejo del orden público en toda España que es satisfactorio.

En la sección septima del Congreso se ha reunido esta mañana la minoría radical parlamentaria que debió presidir el Sr. Lerroux...

Reunión de la minoría radical

—En la sesión de esta tarde del Congreso se casta seguro que se haga constar en acta el sentimiento de la Cámara por el fallecimiento de D. Francisco Maciá.

La sesión de Cortes de hoy

—En la sesión de esta tarde del Congreso se casta seguro que se haga constar en acta el sentimiento de la Cámara por el fallecimiento de D. Francisco Maciá.

una vida llena de actividad y plébrica de obras buenas, D. Juan de Mata ha cerrado sus ojos a esta vida en la tranquilidad de su casa y pueblo natal.

A sus sobrinos, en especial a su sobrina Emilitana que le ha asistido conagrándole su juventud y su vida, enviamos nuestro sentido pésame...

EMILIO SÁNCHEZ, Arcediano de la Catedral

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una niña la esposa del ingeniero de obras públicas D. José Guedón.

Aniversario

Mañana hace un año que falleció el ex senador del Reino D. Isidro Benito Lapeña. Con tal motivo hoy se han celebrado sufragios por su alma en distintos templos de esta capital.

A toda su familia, y en especial a sus hijas las excelentísimas señoras doña Teresa y doña María Benito Domínguez, renovamos nuestro mas sentido pésame.

Agravada

Se ha agravado en la enfermedad que viene padeciendo la respetable señora doña Dolores Sánchez Albornoz viuda de Paz.

Viajeros

Ha salido para Zaragoza con el fin de tomar posesión de su nuevo destino el capitán de Intendencia D. Fernando Sánchez González.

Quejas fundadas

Debido a no poder salir el periódico a la calle hasta una hora después de haber sido presentado en el Gobierno civil, por circunstancias que todos conocen, es forzoso que nuestros suscriptores reciban el mismo con un retraso considerable...

Información general

La Rabida.—Reina un violento temporal habiendo barrido numero sas casas en algunos barrios. El de Terrero ha quedado completamente inundado.

En Zaragoza y en otras provincias se ha recrudecido el temporal de nieves ocasionando dificultades en el tráfico ferroviario.

Málaga.—En pocos días han sido invadidas numerosas fincas de los términos de Solana, Umbría y Arenales, causándose pérdidas por valor de 500 mil pesetas.

Barcelona.—Continúa la crisis creyéndose que hoy habrá nuevo gobierno, pues Companys trabaja incansablemente para lograrlo.

—Entre los elementos militares de esta capital se hacen muchos comentarios relacionados con la actitud del general Cabanellas, sobre todo después de la nota que dió a la oficialidad diciendo que los militares debían ser ante todo apolíticos.

—Ha dimitido el jefe superior de policía Sr. Pérez Salas. Se desconocen los motivos.

—Se cree que el nuevo Comisario General de Orden Público de Cataluña será el Sr. España.

—Dos individuos alquilaron un taxi y al llegar a las afueras obligaron al chófer, pistola en mano, a que se le entregaran. El coche ha sido encontrado abandonado.

—La Guardia civil ha detenido a unos pistoleros que se sospecha se proponían realizar un nuevo atraco en la fábrica de Pampas, que ya fué atracada hace días, suponiendo que, por estar reciente el otro, se abandonarían la vigilancia.

Impresiones de la calle

LIN DIITA MALO

Pasaron alegremente las fiestas del año nuevo. Con refranes como aquellos de «año nuevo vida nueva» año de brevas nunca la veas y otros muchos por el estilo, doce doradas y orondas uvas y muchas supersticiones terminó y empezó el año en Avila, como en todo el mundo.

Ahora volvemos nuevamente a la monotonía de la vida, a pasarlas negras, y así, ayer, en la estación, se cometió un robo de carbón. No es extraño que tanto frío... Además, y para entrar también en calor, sin duda, dos ciudadanos se «cascaron» de lo lindo, poniendo tanto afán y calor en la contienda que tuvieron que ir a por lafietón a la Casa de Socorro.

Empieza el año con pocas trazas de querer «pacificar los espíritus». Y eso que no ha faltado adivino que ha dicho con seriedad sibilítica que el año 1934 va a ser un gran pacificador.

Que se lo enchufen eso al ex ministro socialista Largo y verán qué cara pone de pacifista...

Pulseras de pedida. Tresillos. Sollarlos. JOYERIA KAISER

Robo de carbón. La policía de servicio en la estación detuvo a tres conocidos individuos de esta capital los cuales se dedicaban a robar carbón de los depósitos que la Compañía tiene establecidos en Avila.

Heridos en riña. Dos sujetos que viven en Avila tenían antiguos resentimientos y quisieron salir las cuentas como si se tratara de Uzcudun y Primo Carnera.

Arturo Canales. Estarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asiland y Casgrejo.

Roban una tienda de campaña. En la comisaría de vigilancia se personó el dueño del ventorro denominado «El Sapo» denunciando que de este establecimiento le había sido sustraída una tienda de campaña de su propiedad sin que hasta ahora se pueda saber quién sea el autor de la sustracción.

Apedrea los cierres de una ferretería. Un individuo de esta localidad, cuando se hallaba embriagado, apedreó los cierres de una ferretería, ocasionando pequeños desperfectos. Se dió cuenta del hecho a la comisaría.

Le roban las gallinas. La vecina de Cabezas del Villar, Lorenza Hernández, puso en conocimiento de la Guardia civil que, de un corral de su propiedad le habían sustraído varias gallinas.

Registro civil. Nacimiento.—Asunción García Jiménez.

La vecina de Cabezas del Villar, Lorenza Hernández, puso en conocimiento de la Guardia civil que, de un corral de su propiedad le habían sustraído varias gallinas. Los guardias practicaron averiguaciones para saber quien era el autor del robo, pero estos no han dado el resultado apetecido.

Nacimiento.—Asunción García Jiménez.

La vecina de Cabezas del Villar, Lorenza Hernández, puso en conocimiento de la Guardia civil que, de un corral de su propiedad le habían sustraído varias gallinas. Los guardias practicaron averiguaciones para saber quien era el autor del robo, pero estos no han dado el resultado apetecido.

Nacimiento.—Asunción García Jiménez.

La vecina de Cabezas del Villar, Lorenza Hernández, puso en conocimiento de la Guardia civil que, de un corral de su propiedad le habían sustraído varias gallinas. Los guardias practicaron averiguaciones para saber quien era el autor del robo, pero estos no han dado el resultado apetecido.

Nacimiento.—Asunción García Jiménez.

La vecina de Cabezas del Villar, Lorenza Hernández, puso en conocimiento de la Guardia civil que, de un corral de su propiedad le habían sustraído varias gallinas. Los guardias practicaron averiguaciones para saber quien era el autor del robo, pero estos no han dado el resultado apetecido.

Nacimiento.—Asunción García Jiménez.

La vecina de Cabezas del Villar, Lorenza Hernández, puso en conocimiento de la Guardia civil que, de un corral de su propiedad le habían sustraído varias gallinas. Los guardias practicaron averiguaciones para saber quien era el autor del robo, pero estos no han dado el resultado apetecido.